



El invicto general Franco, jefe del Estado español habla por radio

UN PROGRAMA DE GOBIERNO

Principio de autoridad.—Las leyes sociales habrán de ser cumplidas

BURGOS.—Desde el micrófono de Radio Castilla pronunció anoche una magnífica conferencia el Excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, jefe del Estado español, dirigida a todos los españoles.

Comenzó diciendo el ilustre caudillo que, ante todo, el nuevo régimen viene a restaurar los postulados tradicionales de nuestra querida España.

Dice que se establecerá un concordato con la Santa Sede.

El principio de autoridad ha de respetarse cueste lo que costare; todos los españoles vivirán dentro de la ley y si alguno se saliese de ella, sin mirar casta ni gerarquía será castigado inexorablemente.

Se refirió luego el general a la cuestión internacional diciendo que España vivirá en paz con aquellas naciones de ideología afín a la nuestra,

Los rojos huyen en nuestro frente

Se les ha cogido en el sector Casavieja tal cantidad de víveres que hay para mantener durante tres meses a la columna que allí opera

Noticias de todos los frentes

De Madrid siguen huyendo

En Madrid puede decirse sin hipérbole alguna que sólo se piensa en huir a toda prisa. La retirada en todo el frente Sur es vergonzosa, huyendo desde el sector de Talavera a Quismondo.

En Guadarrama existe gran preparación artillera.

La toma de Villaluenga en la provincia de Toledo, coloca a nuestras tropas a doce kilómetros de Illescas.

Muy en breve habrá que cambiar

Elogió el espíritu de las tropas y de las milicias, dedicó un recuerdo a los muertos en campaña y finalizó dando un viva a España.

el nombre del frente de Illescas por el de Getafe.

Los marxistas han perdido en el Sur el dominio sobre Fuenteovejuna y Montoro.

Todos los indeseables que huyeron de Toledo, se han refugiado en Ciudad Real.

Bromas marxistas

MADRID.—La «Gaceta» de ayer publica un decreto nombrando gobernador general de Asturias, León y Norte de la provincia de Palencia, a don Belarmino Tomás.

Los catalanes no quieren ir a Madrid

TETUAN.—Comunican de San Juan de Luz, que las milicias rojas de Cataluña que se iban a enviar a Madrid para que sirvieran de refuerzo ante la inminencia de un ataque de las fuerzas nacionales se han negado terminantemente a salir.

Los refugiados en la ciudad francesa se han negado también a volver a España, por lo que las autoridades francesas han procedido a desarmarles.

Los de Bilbao huyen hacia Santander

TENERIFE.—Los bombardeos de la Aviación nacional han sido intensísimos causando el pánico y la des-

Nuestro glorioso Ejército ha tomado Burghondo.—Los rojos huyen de la Paramera

Las fuerzas que actúan en el frente de Casavieja, después de una operación de castigo a los marxistas, que duró varias horas, han ocupado el importante pueblo de Casavieja. El vecindario recibió a las tropas con vivas a España y al Ejército y los jefes, oficiales, clases, soldados y milicias fueron calurosamente ovacionados.

En las operaciones llevadas a cabo en aquel sector se ha cogido tal cantidad de víveres a los rojos que se

moralización más completa en la población civil.

Son numerosísimas las personas que huyen hacia Santander, presentando la capital bilbaína un aspecto desolador.

La Benemérita de Vizcaya lucha contra los rojos

BILBAO.—Se asegura que la Guardia civil lucha encarnizadamente contra los rojos, habiéndose hecho fuerte en numerosos edificios, donde hostilizan a los anarquistas que quieren adueñarse de la ciudad.

Toma de Ondarroa

Las fuerzas del general Mola que operan en Vizcaya han proseguido el avance ocupando Ondarroa, rechazando al enemigo hacia Lequeitio que también ha sido tomado por las tropas.

El material cogido es de tal cuantía que no se puede determinar.

calcula que habrá subsistencias para mantener a la columna durante más de tres meses.

Los marxistas deben cuidarse como príncipes, pues entre el botín que han abandonado figuran latas de mortadela, jamones, embutidos y exquisitos manjares y licores.

Las operaciones en el sector de Cebros

La caballería que opera en el frente de Cebros ha desarrollado el plan que dispuso el mando, y éste se halla satisfecho de la operación.

Los rojos han huido

Noticias que recibimos del frente de la paramera dicen que un delegado del fatídico Mangada ha recorrido los pueblos de Navaluenga, Burghondo y otros donde ha recogido los milicianos rojos enviándolos a los frentes de Madrid.

Por otra parte se asegura que a estos milicianos no se les permitirá la entrada en Madrid para evitar la desmoralización de los rojos madrileños, toda vez que éstos desconocen sus derrotas. Se ha ocupado el pueblo de Burghondo.

Profanación de templos

Entre las iglesias más castigadas por el vandalismo rojo están las de los pueblos de la provincia últimamente tomados por nuestras tropas, Herradón, Santa Cruz y San Bartolomé de Pinares. Causa horror contemplar en el interior de dichos templos tanta desolación.

En Herradón, el sagrario ha sido blanco de los fusiles de los sacrilegos esbirros. En San Bartolomé, la imagen del Patrón, de grandes proporciones, colocada en el altar mayor, sirvió para juego de calva. También ha sido completamente destruido el hermoso calvario de piedra que partía de la parroquia, por la Atalaya, a las ermitas de la Virgen y Santo Cristo.

Estos desmanes se deben principalmente a los marxistas de Navalperal, capitaneados por el alcalde, Pedro Herranz.

EL TERCIO

2ª LEGION

Españoles y extranjeros

«El Tercio» os espera. Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos. Allí encontraréis vuestro porvenir, podéis llegar al empleo de capitán.

Haberes: Comida 2 pesetas diarias; vestuario 1,10 pesetas diarias; en mano, 3 pesetas diarias. Total, 6,10 pesetas.

Para toda clase de informes dirigirse al alférez Ledesma, en la Caja de Recluta.

Visado por la Censura Militar

ABULENSE:

Cada día que pasa, nuestro glorioso Ejército, en sus avances arrolladores, se viene cubriendo de gloria.

A la victoria se contribuye con la sangre, con el dinero y también con el silencio.

Sé cauto y habla poco y guarda el silencio más absoluto con personas que no conoces a fondo,

Ten en cuenta que los espías y soplones abundan y tus palabras pueden originar la muerte de nuestros hermanos.

VIVA ESPAÑA!



D. O. M.

El agosto señor

Don Alfonso Carlos de Borbon y Austria de Este

falleció en su residencia de Viena (Austria) el día 29 de septiembre de 1936

D. E. P.

El Excmo. Sr. Conde de los Acevedos, Comisario Carlista de guerra de la provincia de Avila; el Circulo Tradicionalista, la Agrupación de Margaritas y los Requetés,

Invitan a sus correligionarios y a cuantos españoles simpatizan con el movimiento salvador de la Patria, al solemne funeral que por el eterno descanso del alma del agosto caudillo de la Tradición española tendrá lugar en el templo de San Juan de esta ciudad el día 3 del corriente, a las once de la mañana.

Falle

Recuerdos de mi pasado

Los requetés tradicionales

Vengo siguiendo paso a paso, en este movimiento nacional que salvará a nuestra amada Nación, limpiándola para siempre del nefasto comunismo...

Hijos y nietos de soldados navarros, aragoneses y castellanos que lucharon a las órdenes de Zumalacarre...

Ejemplo de esto han dado nuestros requetés en Tolosa Irún y San Sebastián, que en vanguardia con los del tercio y regulares...

Marchan camino de Bilbao y entusiasmos con los laureles de sus triunfos es de esperar que esta plaza caiga muy pronto...

En todos los frentes se ve la boina roja luchando con bravura en esta cruzada de afirmación católica nacional...

Terminó la fiesta con una manifestación que se dirigió, cantando himnos religiosos y patrióticos, a las escuelas...

Permítame que, sin olvidar a los demás, paisano de la gran Santa, Teresa de Jesús...

¡Paisanos míos! que aún permanecáis recluidos en vuestras casas, alistados en la bandera de los requetés...

¡Viva España! ¡Viva siempre España! Máximo Pérez.

Desde El Arenal

Con el movimiento nacional patriótico que está reconquistando a España vuelven las corrientes de nuestra gloriosa historia...

El paso de nuestro glorioso ejército y milicias nacionales por campos, pueblos y ciudades...

Las gigantescas victorias que va consiguiendo la España contra la anti España no lo son tanto...

La toma de Badajoz, primero, las de Talavera, Irún y San Sebastián, después, la de Toledo...

Quisiera yo que ese repugnante monstruo que dijo un día que España había dejado de ser católica...

Terminada la misa dirigió la palabra a la muchedumbre el director de esta escuela graduada de niños...

También habló nuestro párroco, don Felipe Pérez Calvo, que de milagro se ha salvado...

Terminó la fiesta con una manifestación que se dirigió, cantando himnos religiosos y patrióticos, a las escuelas...

¡Viva España! ¡Viva siempre España! Máximo Pérez.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático KARMEL...

Avila! ¡Viva el Ejército salvador! ¡Viva el Requeté! ¡Viva las milicias de Acción Popular y Falange!

Franco-Monasterio.

Romances de guerra

EL CENTINELA

En la muerte del agosto caudillo don Alfonso Carlos de Borbón

De Somosierra en la cumbre ha enmudecido el cañón, porque la noche y sus sombras ponen treguas al ardor...

por el odio y la traición. Por eso, de las estrellas bajo el pálido fulgor, mientras el reposo guarda del soldado...

Así rezan y así luchan por su Patria y por su Dios guerrilleros boinas rojas de la Santa Tradición. Constantino de Lucas.

EN EL CAMINO...

...Con nosotros está el porvenir

El sábado pasado, cuando se luchaba en los cerros inmediatos a San Bartolomé de Pinares para consolidar las ventajosas posiciones...

Pedro Arévalo, no espera la pregunta. Apenas insinuada la pretensión de sostener una charla sobre tal asunto, dice impetuoso:

—Las milicias japistas forman parte del gran movimiento juvenil regenerador de España. Este destino le tienen marcado desde su primera hora...

Qué fué la JAP

La Juventud de Acción Popular fué en aquel tiempo la salvaguardia de los partidos que, en el régimen parlamentario, representaban el orden, la tradición y, mejor dicho, la verdadera España.

Pero nunca tuvo que ver nada con la política aunque respetase la inspiración de quienes, personas prestigiosas, creyeron que nuestra Patria y nuestra Historia podían salvarse...

A nadie podrá extrañar que digamos que desde el veinticuatro de junio, la JAP de toda España estaba en contacto con los preparadores de glorioso movimiento actual...

—A los comentaristas que arreglan el mundo abutacados y sobre la me-

sita de mármol, no tenemos que dar contestación de ninguna clase porque no la merecen. Los despreciamos. La JAP huye de ellos unas veces por lo agoreros que se muestran y, por indiscretos, otras.

La JAP tiene una bandera; tiene una historia propia desligada de todo fracaso político; tiene mártires y héroes... Hoy que tiene enemigo en acción está en su ambiente.

Hoy...

—Quienes desde un primer momento de preparación del Movimiento Nacional estábamos al lado del Ejército glorioso, el día de la declaración del estado de guerra no podíamos permanecer inactivos...

¡Feliz fracaso político que nos ha puesto en el camino de la gloria!

El porvenir

Para el futuro, siguió diciendo Pedro Arévalo, tenemos todo un plan de reorganización.

Pero discretamente desvió la charla hacia motivos del ambiente que nos rodeaba, después de haber asegurado en redondo:

—El porvenir está con nosotros. Con la juventud que forma en el Ejército, en Falange Española, en Requetés, en la JAP y demás milicias nacionales.

En lo alto del Puerto del Boquerón había varios soldados recogiendo un

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en EL DIARIO DE AVILA Doña Juana de la Paz, 4 pesetas.

Donativos en especie para el Ejército

Doña Lucía Iglesias, viuda de Ferrer, 100 camisas.

Para el Tesoro Público

Relación de los donativos de oro con destino al Tesoro Público recibidos en la Banca Viuda de Segundo Giménez, de Barco de Avila

Don Pedro Romero Argenta, 2 Luises y una libra esterlina; don Manuel López-Huerta y señora, 2 Alfonsos y 2 alianzas de su boda; baillás José Luis, Manolito, Emilio y María Teresa López-Huerta, 2 anillos y un par de pendientes...

Don Joaquín Mañoso Martín y señora, 2 anillos de boda, 2 pares de pendientes y una pulsera; don Joaquín Mañoso Fernández, un Alfonso; don Ángel Mañoso Fernández, un Alfonso; don Manuel Mañoso Fernández, un Luis; don Luis Mañoso Fernández, una sortija...

téfono que los rojos abandonaron en la huída. En Herradón de Pinares reinaba un enorme entusiasmo entre la población civil libertada del dominio marxista...

Los rojos, durante su estancia en este pueblo, han destruido la Iglesia, profanándola en sus altares y quemando las imágenes.

Pero buen castigo les daban nuestros cañones y ametralladoras en el momento de nuestra visita. Se consolidaban entonces nuestras posiciones en los cerros que dominan el pueblo San Bartolomé.

Juan Grande.

dientes; don Juan García, un collar y una cruz; doña Julia Atienza Martín, un reloj, 2 sortijas, un par de pendientes y una cruz; doña Leonor Martín, una sortija y un par de pendientes; doña María Blázquez López, una sortija; don Ignacio Martín Sánchez, un collar; doña Ana García Sánchez, un par de pendientes; doña Marcelina Flor, una ventera; doña Carmen Flor, un par de pendientes; doña Virginia Paredero, un pendiente; don Bernardino García, 2 trozos de pulsera, un anillo, una tapa de reloj, un gemelo, 5 trozos varios y 4 trozos de muela; doña Agapita de la Peña, un trozo collar y un par de pendientes; doña Felisa de la Peña Méndez, un collar; doña Josefa Peña Méndez, un collar; don Baldomero Méndez, un trozo collar y un par de pendientes.

Relación del oro entregado en el Banco de Hijo de la Fuente, Piedrahita, para el Tesoro Público

Doña Celedonia Sánchez, un collar de 40 granos; doña Sergia Hernández, un collar de 39 granos y un par varillas herradura; don Vicente Vaquero, 2 monedas de 25 pesetas, un par pendientes con aljofar, un par varillas herradura (una rota) y un collar de 34 granos; don Guillermo Díaz, un collar de 39 granos y otro de 24; don Francisco Hernández, un collar de 35 granos; doña María Marqués, un collar de 25 granos y un par de pendientes calabaza; doña Josefa Vaquero, un par pendientes con aljofar; doña Adolfa Hernández, un collar de 27 granos, un par pendientes con aljofar y un par varillas; doña Isidra Pascual, un collar de 40 granos y una sortija con 8 piedras; doña Pastora Hernández, un par pendientes con aljofar; doña Elena Casado, un collar de 39 granos, otro de 24 y un par varillas herradura; doña Luisa Hernández, una libra esterlina y una sortija; doña Eufemia Sánchez, un collar de 37 granos; doña Petra González, un collar de 13 granos; don Arcadio Sánchez, un anillo alianza; don Isidoro Rodríguez, dos anillos alianza I. R. y I. A.-1935; don Argimiro Jiménez, 2 varillas herradura; doña María Vaquero, 2 varillas herradura; doña Crisantas Pérez, 2 varillas herradura; doña María Guadalupe Martín, un anillo con piedra diente; hijas de don Fernando González, una sortija pequeña con 3 piedras; doña Pastora de la Encina, un collar de 37 granos y 2 pares pendientes; don Leopoldo del Mazo y señora, un collar de 40 granos y tres pendientes; doña Eufrosina Jiménez, un collar de 39 granos, una sortija sello con sus iniciales, un par pendientes y 2 pedacitos oro; don Dámaso González e hijos, un collar de 40 granos, otro de 43, 3 varillas herradura y 2 abridores (una rota); don Florencio de la Peña Lastra, 2 onzas de Carlos IV, una moneda de 25 pesetas de Alfonso XII, una libra esterlina y una moneda de 20 pesetas de Isabel II; doña Teresa de la Peña Martín-González (segunda entrega), un reloj con tres tapas (sin maquinaria), un guardapelo y un alfiler con cuatro anillos y piedras; doña Manuela Mendizábal, una medalla y cadena; doña Dominica Andrada, un par pendientes con una piedra cada uno; doña Antonia Andrada, una sortija con piedra; doña Oliva Andrada, un collar de 25 granos; doña Francisca y Maximiliana García, un collar de 39 granos y 2 pares pendientes (uno roto); doña María del Rosario Villota de Gregorio, una onza de José Napoleón; don Félix de Gregorio, una onza de Fernando VI y una cadena con una moneda de 10 pesetas; doña María Josefa de Gregorio de Guitart, un alfiler con moneda de media onza y dos de 21 cuarto; don Benjamín Hernández Blázquez, una moneda de 20 francos.

Arturo Canales

Estadimados del norte, plano rojo Cementos Cosme, Asiendo y Congrejo

Castellón nº 2 Teléfono 43

AVILA -Tip. y Enc. de Senén Martín

GRANDES EXISTENCIAS ARADOS DE NORIAS DE Prensas de TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE ALAEJOS Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEIOS (Valladolid)

Debilidad cerebral Agotamiento Se combaten fácilmente con el poderoso reconstituyente HIPOFOSFITOS SALUD No irrita el estómago. Jamás causa dependencia. Pídale en farmacias.

Desde Mambias

Son las nueve de la mañana del día 8 del corriente, cuando las campanas con sus lenguas de bronce anuncian se va a celebrar el Santo Sacrificio de la Misa.

Los niños y niñas, saltando y llenos de alegría, van a buscar a la señora maestra y señor médico que representan al señor maestro (que causas superiores le impiden su estancia en este pueblo), los cuales con los Crucifijos de la escuela en sus manos y precedidos de la bandera bicolor, se dirigen al centro de Falange que formados y uniformados los bravos falangistas esperan su llegada para continuar a casa del señor alcalde que con las demás autoridades se dirigen a buscar al digno sacerdote (que actualmente enfermo) tiene que ser reemplazado por el de Rasueros al que se acompaña entre cánticos a la Casa de Dios.

El templo parroquial rebosaba de fieles, quizá nunca se hubiese visto tanta concurrencia en el mismo, y con un fervor y un silencio sin límites, da comienzo el Santo Sacrificio, ayudando al digno Ministro del Señor los falangistas; en el momento de inmolarse el Santo Cordero, rindiendo armas los demás y, deseosos de recibir en sus humildes pechos el Pan de los fuertes, vemos arrodillarse a los valerosos falangistas, maestra, médico, niños y niñas, jóvenes y viejos.

Terminado tan fervoroso acto el virtuoso y ejemplar sacerdote de Rasueros, da las gracias a todos los que han concurrido al mismo, y exhorta a cumplir con las máximas del Evangelio e limita al Santo Cristo que tenemos presente, poniendo por intercesora la Virgen del Pilar.

Se organiza la procesión de la Imagen del Patrón del pueblo y de los Santos Crucifijos, que en manos de la señora maestra y médico son trasladados a las escuelas, si bien a la salida tiene lugar la bendición de las banderas de escuelas, Ayuntamiento, y de Falange local; llegando a la escuela de niños, se pone en lugar preeminente el Santo Crucifijo de manos del señor médico, no siendo posible el acceso a la escuela, por el gran número de personas que asisten; se recitan por los falangistas Julio Perichaco y Andrés Pró respectivamente las poesías tituladas «El Crucifijo» y «A los niños españoles», así como igualmente un Himno al Sagrado Corazón de Jesús por el niño Emilio Rebolledo.

Aquí el entusiasmo es tan grande que entre vítores y aclamaciones al Clero, Cristo Rey, Ejército salvador de España, Falanges, voluntarios falangistas, hijos del pueblo, Guardia Civil, Requetés y demás defensores de la Patria, en lo restante de la procesión no se permite oír el «Cristo veneciano» «La Cruz en la escuela» y demás cánticos religiosos que armoniosamente entonaban los niños de las escuelas.

Ya en la escuela de niñas, la señora maestra, recibe de manos del sacerdote el Crucifijo y le coloca debajo de un hermoso pabellón, debido a su disposición y se recitan por las niñas Manuela López, Jacinta Huerta y María Paz Díaz las poesías tituladas

«Acto de contrición» El soldado español y a Jesús Crucificado.

Momentos después la señora maestra nos habla completamente embargada por la emoción, pero que no la impide dejarse oír con claridad, una emocionante conferencia sobre el Santo Crucifijo en la escuela y sobre la influencia de la mujer en el hombre para conducirlo por el camino de la verdad.

Tanta era la emoción; que muchas y abundantes lágrimas se desprendían por las mejillas de los muchos allí presentes; desbordándose completamente los ánimos a la llegada de la procesión a la Iglesia, donde se recitó por Asunción Hidalgo con gran energía y profundo sentimiento la poesía titulada «Dos de Mayo».

También he de hacer resaltar el fervor que todo el pueblo manifestó desfilando ante el Santo Crucifijo que mostraba el culto sacerdote para besar sus divinos pies y brazos divinos siempre abiertos a todos los buenos españoles. Terminada la procesión se forma una ingente manifestación que se dirige al Ayuntamiento, a izar la bandera roja y gualda, que lleva en sus manos la bella señorita falangista Clementina Gómez; allí nos dirige la palabra el digno y distinguido joven Amancio García que por sus méritos le han hecho acreedor del bastón del Alcalde.

Vamos todos acompañando al señor cura, y visita al párroco enfermo, demostrándole nuestro cariño y el sentimiento que nos causa verle postrado en la cama.

Para terminar la manifestación nos dirigimos al Centro de Falange para izar igualmente la bandera, conducida hasta él por la esbelta falangista María Pró.

Con grandes vítores y aclamaciones se deshace la manifestación, cantando entusiasmados el himno de Falange Española, reuniéndonos de nuevo a las cuatro de la tarde en el templo, donde y en vista de que nuestro buen pastor no puede asistir a los solemnísimos cultos, la señora maestra reza el santo rosario y acto de desagravio al Sagrado Corazón de Jesús para reparar las ofensas cometidas en toda España y particularmente en el Cerro de los Angeles; se rezó la salve a Nuestra Señora del Pilar, produciéndose el entusiasmo y amor patriótico de la mañana.

No quiero terminar sin antes dirigirme a todo el pueblo de Mambias para que tenga presente estos actos tan sublimes y elocuentes, siga siempre las enseñanzas de su Divino Maestro, que es la verdad y el bien y no engaña como los jefes marxistas.

Mi más entusiasta enhorabuena a la organizadora, alma de la fiesta, la cultísima y católica señora maestra doña Julián Sánchez, a las personas que con ella han cooperado al esplendor de la misma, a las muy dignas autoridades y al pueblo en general, que ha correspondido como él sabe hacerlo siempre que se trata de hacerlo.

Y por último a vosotras, madres y esposas, que tenéis a vuestros hijos voluntarios y esposos luchando por defender a España de las garras marxistas, tened confianza en Dios e implorad todos los días su auxilio y no dudéis que os los devolverá pronto con salud y alegría por el deber cumplido.

¡Viva Cristo Rey!

¡Viva España una!

¡Viva el Ejército salvador!

Un secretario católico.

La barbarie roja en Toledo

Familias enteras han sido exterminadas

La barbarie roja ha dejado su huella sangrienta en la Ciudad Imperial con mayor furia satánica que en otras poblaciones.

Más de ochocientas personas han sido asesinadas por los rojos. Familias enteras están exterminadas. Una joven de 16 años, en unión de su madre y una hermana, fué muerta a palos por un grupo de mujeres. Ochenta y seis sacerdotes perecieron víctimas de las balas asesinas de los bárbaros. Casi todos los religiosos de Toledo y su provincia murieron asesinados.

Según nos informan personas que han visitado Toledo el estado de la población produce horror.

Azaña, la hiena de Alcalá, acudía a gozarse en la demolición de tantos grandiosos monumentos, y con el «intelectual» Barnés ha tomado parte

en el robo de las obras maestras que se llevaron con ignorado destino.

Todo el comercio está destruido; las casas desalquiladas, siendo contadas las personas con quienes se puede conversar. El cuadro es desolador.

La ciudad está ocupada por soldados del Tercio y Regulares y por las calles se ven camionetas donde se recogen los cadáveres que se hallan en las mismas, pues los marxistas tuvieron más de dos mil bajas en la toma de la ciudad.

El general Franco dirigió la palabra a los defensores del Alcázar, que se hallaban formados en una galería del patio en ruinas. Ha concedido la laureada al coronel Moscardó y la laureada colectiva a todos los héroes del Alcázar.

Han fallecido un sargento y un guardia civil heridos en el mismo Alcázar.

DEL ALCAZAR GLORIOSO

Notas para la historia

Por creerlo de importancia excepcional, y para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de lo que ha sido el esfuerzo heroico de los defensores del Alcázar, damos a continuación unas notas estadísticas,

En ellas, con la magnífica elocuencia de los números, libres de todo comentario o consideración que pudiera suponer intento de proporcionar más o menos relieve a los hechos mismos, puede apreciarse bien que los asediados han escrito páginas gloriosas de la historia de España, bien dignas de nuestras tradiciones y de la Imperial Toledo.

Podemos asegurar que los datos son totalmente fidedignos, pues todo cuanto figura en la estadística ha sido anotado escrupulosamente, al servicio de la verdad y la justicia.

Table with 2 columns: Item and Quantity. Includes: Días de asedio: 21 de julio a 28 de septiembre... 70; Piezas de 15,5 centímetros en «Pinedo»... 2; Piezas de 15,5 centímetros en «Aljares»... 7; Piezas de 7,5 centímetros en «Pinedo» y «Aljares»... 7; Piezas de 10,5 centímetros en «Pinedo»... 4; Disparos de 15,5 centímetros... 3.300; Disparos de 10,5 centímetros... 3.000; Disparos de 7,5 centímetros... 3.500; Disparos de mortero de 50 milímetros... 2.000; Granadas de mano... 1.500; Petardos... 2.000; Intentos de asalto... 8; Ataques de avión... 30; Bombas de avión... 500; Latas gasolina avión... 35; Botellas líquido inflamable... 200; Incendios por avión y cañón... 10; Minas... 2; Hornillos... 2; Días de más disparos de 15,5 centímetros... 472; Fuerzas combatientes... 1.100; Muertos... 82; Heridos... 430; Contusos... 150; Desaparecidos... 57; Desertores... 30; Hombres fallecidos... 5.

TOTAL BAJAS: 59 por 100

Table with 2 columns: Item and Quantity. Includes: Oficiales muertos... 23 por 100; Oficiales heridos... 15 por 100; Mujeres en el Alcázar... 520; Niños... 50; Bajas de mujeres y niños por accidentes de guerra... 0; Muerte natural, dos señoras de 68 y 70 años; Nacimientos, un niño y una niña; Ganado: 97 caballos y 27 mulos. Quedan un caballo y 5 mulos; Material destruido... TODO; Enfermería... NULA.

Crecimiento espiritual

Corpus Christi toledano, día de la tradición del noble solar hispano día de intensa emoción. La catedral te vestía con galas de plata y oro; con toda la poesía de su artístico tesoro.

Y cantaban sus campanas todo el sublime esplendor de las iglesias cristianas en el «día del Señor» Con rasgos tan luminosos, clásico día español, eras de los tres gloriosos «que relumbran mas que el sol» Mas... nuevos días vinieron de «espiritual crecimiento» y «nuevos modos» trajeron al humano sentimiento

Y joh, día tradicional! ya no te podrás lucir en la ciudad imperial con tu espiritual sentir. Cor. ese sentir profundo de una España verdadera que era admiración del mundo y riqueza y gloria era.

Porque jahl en la Catedral famosa que te vestía entró el furor criminal de una sociedad impía. Y en el monstruoso ardimiento que un Gobierno la inflamó jhuella de su crecimiento espiritual dejó!

José Mayoral Fernández.

Porque jahl en la Catedral famosa que te vestía entró el furor criminal de una sociedad impía. Y en el monstruoso ardimiento que un Gobierno la inflamó jhuella de su crecimiento espiritual dejó!

Porque jahl en la Catedral famosa que te vestía entró el furor criminal de una sociedad impía. Y en el monstruoso ardimiento que un Gobierno la inflamó jhuella de su crecimiento espiritual dejó!

Porque jahl en la Catedral famosa que te vestía entró el furor criminal de una sociedad impía. Y en el monstruoso ardimiento que un Gobierno la inflamó jhuella de su crecimiento espiritual dejó!

José Mayoral Fernández.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43.

Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal,

Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas: Calle Lope Núñez, 4

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE 3 SABADO

Santos Teresa del Niño Jesús, vg.; Cándido, Dionisio, Fausto, Cayo Pedro, Pablo, Ewald, mártires Maximiano, ob.; Gerardo, ab. Esiquio, cf.; B. Marcos Criado, mártir.

La misa y oficio divino son de Santa Teresita del Niño Jesús, con rito doble y color blanco.

CULTOS

San Francisco de Asís

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. Tercera y Cofradías franciscanas dedican al seráfico Padre San Francisco solemne novena.

Por la mañana, a las ocho y media, misa solemne. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. Divina M., Corona seráfica, plática, ejercicio del día, cánticos y solemne reserva.

La Sagrada Familia

San Vicente.—La Asociación de la Visita Domiciliaria celebra solemne Triduo para impetrar la pronta pacificación de España. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del Triduo, sermón a cargo de don Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. I. C. y solemne reserva.

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos consagra a la Santísima Virgen del Rosario el mes de octubre con solemnes cultos diarios.

Por la mañana, a las cinco y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezo de una parte del Rosario. A las ocho, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones malicacias. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos En el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 2. — Burgos 28 de julio de 1936

Reglamento de Ordenación de Pagos de la habilitación de recursos de carácter extraordinario.

Dado en Burgos a veintisiete de julio de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 12

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma,

Vengo en nombrar Inspector general de Correos, Telégrafos y Teléfonos al Jefe de Negociado de primera clase del Cuerpo de Telégrafos, don Mario Cíveta Aldaz.

Dado en Burgos a veintisiete de julio de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

ORDENES

Del 27 de julio de 1936

1.ª

La Junta de Defensa Nacional ha acordado, en orden al movimiento de fondos de las cuentas corrientes, lo siguiente:

Primero. La cantidad máxima total que los particulares podrán extraer de aquéllas, durante el plazo de treinta

días, no excederá de dos mil pesetas, siendo preciso para efectuar cada una de estas extracciones la autorización especial que se detalla en el artículo sexto de esta Orden.

Segundo. De las libretas de ahorro podrá disponerse, por los respectivos imponentes, hasta de la cantidad de quinientas pesetas en cada una de las extracciones, sin requerirse para ello autorización alguna previa.

Tercero. Cuando en extracciones sucesivas de dichas libretas de ahorro se llegue a completar la suma de dos mil pesetas en el plazo de treinta días no podrá concederse reintegro alguno sin el permiso a que se refiere el artículo primero de esta Orden.

Cuarto. Para pago de atenciones fijas, jornales, obras, materiales, etc., cuya cuantía exceda de las predichas cantidades, se presentarán, para su autorización, en los Gobiernos civiles

solicitudes de extracción de las sumas que se estimen necesarias, acompañadas de relaciones juradas de las atenciones que hayan de satisfacerse, sin perjuicio de que se practiquen por la Autoridad las convenientes diligencias probatorias de la exactitud de aquéllas, bajo la responsabilidad en todo caso de los peticionarios.

Quinto. Las transferencias de cualquier cuantía entre establecimientos de crédito oficialmente autorizados, en provincias de dentro del territorio sometido a la Autoridad de esta Junta se efectuarán sin requerir autorización especial.

Sexto. Las autorizaciones para los reintegros de fondos, a que se refieren las disposiciones precedentes, habrán de ser precisamente concedidas por los Gobernadores civiles de las respectivas provincias en las capitalidades de éstas o por las Comandancias

Militares correspondientes en las otras localidades.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 27 de julio de 1936

2.ª

La Junta de Defensa Nacional, ha dispuesto:

Primero. Que el pago de las contribuciones siga efectuándose como hasta el presente, ingresando las cantidades respectivas en el Banco de España pura su abono en la Cuenta de Tesorería, con las cartas de pago que facilite la Delegación de Hacienda correspondiente.

Segundo. Cuando las cantidades a ingresar por aquel concepto se hallen depositadas en otro Banco, bastará presentar en éste las cartas de pago, facilitadas por la Delegación

de Hacienda, acompañadas de un cheque de la cantidad que haya de abonar, y esta misma entidad bancaria se encargará de realizar, directamente con el Banco de España, las operaciones necesarias para el ingreso de dichas cantidades en la Cuenta de Tesorería.

Tercero. Los pagos por importe de rentas o efectos monopolizados, se ingresarán en las Cuentas de Tesorería de las respectivas Delegaciones de Hacienda.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

(Continuará).

AVILA AL DIA

Tercera lista de obsequios, para la Rifa a beneficio del Ejército

Don Natalio Cuervo, 6 botellas de sidra El Gaitero; Tiburcio Cabrera, una botella de anís Belmonte; La Mayorquina, una caja de bombones; café de la Amistad, 2 botellas de coñac Caballero, 2 anís X, 2 Castellana; cafés <Doroteo>, cuarto de kilo de café <Doroteo>; Félix Gutiérrez, una lata de sardinas, una de guisantes, y una de fruta; don Pablo Ángel Sánchez, una botella de sidra Gaitero; doña Inés Sánchez, un bote de melocotón y uno de pimientos; don Domingo González, una botella de jerez Oro; don Enrique S. Mesa, un bote de guisantes, una lata de sardinas y una melocotón; don Gregorio Sánchez, <La Viña H.>, una botella de ginebra; don Aurelio Rodríguez, Bar Teatro, una botella de Málaga y una caja bombones; don Félix García, una botella anís de la Castellana; bar Florida, media botella de coñac; don Teodoro Vázquez, 2 botellas de champán Noya; don Mariano Miguel, 2 medias botellas anís Castellana; don Víctor Alcón, doce latas de sardinas de medio kilo; don Marcelino Pérez, una botella espumoso, una de quina, una de jerez y una ristra de chorizos; don Sandalio Martín, 2 botellas de Espumoso; don Hilario Cañas, una botella de coñac Doméq; Guillermo Gutiérrez, una botella de jerez Oro Caballero; don Felipe Rodríguez, una botella de jerez; don Juan Lozano, media botella de coñac y un bote de salmón.

De Enseñanza

Durante los días del 3 al 8 del actual se admiten instancias de niños varones que hayan cumplido ocho años de edad, para ingreso en la Escuela preparatoria del Instituto.

En el presente curso habrán de ingresar en la citada escuela 25 alumnos.

Honras fúnebres

El Comisario Carlista de Guerra de la provincia de Avila, señor conde de los Acevedos, ha tenido la atención de invitarnos a las solemnes honras fúnebres que en sufragio de don Alfonso Carlos de Borbón y Este se celebrarán mañana a las once en la iglesia de San Juan Bautista.

Sorteo de regalo

El regalo que hacía la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza y que ha sido sorteado entre los Hermanos de dicha entidad, ha correspondido al número 668.

El alto prestigio de una escuela

En la apertura del curso escolario que solemnemente se celebró ayer en el Instituto, tuvimos el gusto de observar que de los premios extraordinarios concedidos a los alumnos del presente año, tres de ellos correspondieron a tres jóvenes formados en la Escuela de la Sagrada Familia, San Segundo 44. Son sus nombres González, Santís y Barbero; estos muchachos enaltecen con su aplicación el Colegio de la Sagrada Familia por lo que es de justicia hacerles pública nuestra enhorabuena, así como al experimentado y virtuoso maestro de dicho Colegio, el respetable sacerdote don Eugenio Labrador.

Colegio Oficial de Médicos

Aviso a los médicos parados

Siendo varios los pueblos que por las circunstancias actuales se encuentran sin médico titular, se pone en conocimiento de aquellos compañeros que no tengan colocación y deseen desempeñar interinamente una titular, deben dirigir sus solicitudes a este Colegio de Médicos que es el encargado de hacer las propuestas para cubrir las vacantes, con arreglo a turno riguroso. En la solicitud se debe indicar si se pertenece al Cuerpo de Médicos titulares o de Asistencia pública y en caso afirmativo el número que ocupan en el escalafón. Se advierte finalmente que los nombramientos de médicos titulares interinos sólo puede hacerse por la Jefatura Provincial de Sanidad.

VOX POPULI

Embellecimiento

Con motivo de la adquisición del solar procedente del derribo de la casa que fué propiedad de don Federico González Caballero, sito en la plaza de la Catedral, después de limar las calles por su parte Norte, Este y Oeste queda una plaza, la cual será embaldosada.

¿No podría hacerse un pequeño cerramiento con una verja de no mucha altura, instalando en el centro de la misma una estatua en memoria de quien regentó la ciudad conocido por Alcalde modelo?

Claro está, que esta obra no podría realizarla por ahora el Ayuntamiento, dada la circunstancia de la crisis económica por que atraviesa; pero no es difícil, ya que el vecindario de Avila, tan leal, caballero y espléndido, sabe acudir cuando es menester a cuantos llamamientos se le hacen, y en esta ocasión podría dar otra prueba aportando un pequeño óbolo como refuerzo al entusiasmo que no ha muchos días efectuó con ocasión de la plaza que da el nombre.

Si el vecindario lo estima aceptable, no dejar enfriar el pensamiento invitando a que por suscripción se realice, con lo cual se evitará un **evacuatorio libre** en tan pasajero lugar. *Un vecino.*

La guerra en el Tietar

La sonrisa del Valle Tietar

A medida que avanzamos el aparato guerrero se acentúa más. Los camiones pasan ruidosos y numerosos, con cargas voluminosas que remata como una antena el cañón de algún fusil. Por las cunetas montones de papeles, restos de hogueras, latas, muchas latas de sardinas aplastadas, minúsculas y brillantes sobre la tierra.

En Lanzhita hay tropa de a caballo. Allí me encuentro con el padre Alduan en el pórtico de la iglesia que está junto a la carretera.

—Hombre, usted por aquí? A ayudar también?

—Desde luego; solamente que yo no tengo mas que este fusil—le digo mostrándole la estilográfica. Ríe.

—Estoy cansado de ver la guerra entre áridos riesgos que la hacen tan dura, y quiero verla ahora aquí... A ver si este clima tibio, estas frondas siempre verdes, a ver si la hermosura de esta campiña es capaz de velar...

En este momento comienza a sonar el motor de un aeroplano.

—Venga usted...—me dice el padre Alduan.—Me lleva hacia la iglesia. La gente entra a grupos por las puertas completamente abiertas.

—Venga usted; aquí a la sacristía—me vuelve a decir.—No, ahí enfrente de la ventana, no.—

El motor como un abejorro zumba encima de nosotros. La gente está en silencio. Con la cabeza baja y el oído atento están muchos como si escucharan, como si esperaran algo.

El padre Alduan, serio me ha separado de enfrente de la ventana.

Yo serio. Hay en nosotros un optimismo hecho de vanidad, que nos hace creer que jamás nos sucederá lo que a otros puede suceder y de hecho ha sucedido. Como si los demás no fueran también hijos de Dios. O como si nosotros no fuéramos tan miserables como los demás. Y así, cuando alguien dice:—Es de los nuestros—yo le digo al Padre justificando mi despreocupación anterior: —Ve usted? No hay que exagerar la precaución...

—Ahora ya no; pero antes, si—me replica indulgente.—Siga; me decía...

—Le decía que esta región ubérrima tiene, ha tenido siempre una sonrisa peculiar. Y he pensado que toda la ruda fiereza que tiene la guerra entre los riesgos inhóspitos de Gredos había de quedar suavizada, velada, disimulada por la sonrisa de este Valle... Usted no la ha visto? no ha oído hablar de ella?

—Si, si; yo ya conocía esto y había visto en efecto esa sonrisa que usted dice y la había admirado...

—Ah, usted la conocía? Pues bien! padre Alduan: la guerra ya la veo! pero la sonrisa del Valle del Tietar, donde está?

El padre gira los ojos recorriendo toda la campiña. Después murmura: —Dónde está?...

M. CASTEL ROMERO.

El coronel don Alfonso Beorleguit Canet ha fallecido en Zaragoza

Fuó el héroe de la toma de Irún y San Sebastián

A consecuencia de una herida recibida en Behovia, ha fallecido en Zaragoza el bravo coronel don Alfonso Beorleguit y Canet.

Al estallar el movimiento nacional se hizo cargo este bizarro militar de la Comandancia de la Guardia civil de Pamplona. Su simpatía por los requetés le llevó a pedir se le designara una escolta de éstos, como así se hizo.

El día 20 de julio salió de Pamplona con 125 Requetés. Al llegar al caserío de Goicoechea, en las alturas de Oyarzun, fué sitiado por las fuerzas marxistas y nacionalistas, permaneciendo en esta situación durante tres días, sin más municiones que la dotación de cada requeté, a los que ordenó no disparasen sino sobre blanco seguro, para así economizar cartuchos.

Al encargarse del mando de las fuerzas que operaban en la parte de Irún, se apoderó inmediatamente de los fuertes de Arlaiz y Pegogaña.

Dirigió personalmente la toma de San Marcial, operación que duró siete días y siete noches.

Tomó Picoquera, cogiendo numerosos prisioneros por medio de un movimiento envolvente.

Dirigió asimismo la toma de los fuertes de San Marcos y de Guadalupe, apoderándose en este último de más de treinta mil granadas de cañón.

Era verdaderamente temerario en los combates, no haciendo nada por resguardarse de la metralla enemiga, pues creía que con su ejemplo infundía mayor valor a los soldados.

En la toma del puente internacional de Behovia fué herido en una pierna por una bala cortada, a pesar de lo cual no consintió en ser retirado del campo de batalla.

Haciéndose precisa una intervención quirúrgica para extraerle el proyectil, se negó a operarse hasta entrar en San Sebastián, y después de conquistar esta población, nunca encontraba momento propicio, alegando sus ocupaciones guerreras, y siempre pendiente de sus deberes militares, descuidaba hasta el trata-

miento más indispensable de la herida. Cuando sus soldados le pedían atienda sea su curación, él les contestaba: <Mi pierna y mi herida tienen muy poco valor para el valor que tiene la Patria>.

Sometido por fin a una delicada operación en el Hospital Militar de dicha ciudad, se presentó la gangrena gaseosa, falleciendo cristianamente en la noche de ayer, sin que los remedios de la ciencia pudieran evitarlo.

Profundamente católico seguramente Dios habrá premiado sus trabajos y su muerte por los santos ideales que defendía.

El cadáver ha sido trasladado a Pamplona donde recibió sepultura.

El acto del entierro constituyó una imponente manifestación de duelo en la que tomó parte la ciudad entera.

En la presidencia del duelo formaron, además de los familiares del difunto, todas las autoridades y rindieron honores al cadáver un batallón de Infantería, una compañía de Requetés y representaciones de todas las milicias.

Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

Hasta el día 14 de octubre próximo, a las 13 horas, se admitirán en esta Caja solicitudes para optar a las becas creadas por la misma para cursar estudios en el Instituto y en la Escuela Normal.

Las becas del Instituto solo pueden solicitarlas los que hayan aprobado el ingreso en él, sin tener aprobada ninguna otra asignatura; las de la Escuela Normal los que empiecen el primer curso del grado profesional después de haber aprobado el ingreso oposición.

Las bases del concurso estarán de manifiesto en la secretaría de la Caja. Avila 30 de septiembre de 1936.—El presidente de la Junta de Gobierno, *A. José Sánchez*.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Toma de posesión del nuevo jefe del Estado general Franco

BURGOS.—En el palacio de la Diputación, que se hallaba engalanado, se ha verificado la transmisión de poderes al general Franco.

Las tropas se hallaban formadas en la plaza de la División, la cual estaba

abarrota de público. El general Cabanellas pronunció unas palabras, y después el general Franco pronunció un discurso en el que enalteció las virtudes militares y fustigó duramente el marxismo.

Otra resonante victoria de la columna del coronel Monasterio

La columna del coronel Monasterio ha entrado en Casavieja. Ha sido una operación magnífica realizada sin bajas a pesar de las formidables defensas que tenían establecidas.

Villarrobledo y Farnesio con la Caballería mora, operando conjuntamente con la mehallá, han entrado en la tarde de ayer. Una hora antes, ante el fuego de cañón y fusilería de nuestras tropas, los rebeldes abandonaron el pueblo. La gente del pueblo cuenta cómo se pegaban para subir en los autos y huir; las mismas ambulancias de los heridos fueron empleadas con este objeto.

El pueblo recibió a las fuerzas salvadoras con vítores y aclamaciones. El botín ha sido magnífico y da cuenta de las formidables defensas que contaban. Han sido ocupados, minas, cables de alta tensión, generadores eléctricos, ocho ametralladoras, más de 500 proyectiles de cañón, un polvorín con multitud de bombas de mano, de proyectiles para mortero y fusil en gran abundancia.

Los rebeldes han tenido más de 250 bajas entre ellos un sindicalista de gran prestigio entre las milicias. Toda la columna rebelde cuyos efectivos ascienden a 3.500 o 4.000 hombres, era mandada por el teniente coronel Francisco del Rosal. De ellos eran unos trescientos guardias civiles y los demás de la FAI. De los guardias civiles sesenta se han pasado a nuestras filas.

Los rebeldes en estos dos meses de dominio en el pueblo, han fusilado a pobres labradores y obreros siguientes:

Tiburcio Pulido, Miguel Tejero, Adel Fuentes, Pedro García, Leandro Cisneros. Además han llevado a Madrid hasta doce personas significadas: don Julio Ramírez e hijo hermanos Soto Agüero, Delama, hermanos Jimenez Adel y Manuel y otros. La moral de los rojos es ya francamente derrotista.

Frase corriente era esta: si perdemos Casavieja, perdemos Madrid.

Prendas de abrigo Ecos de Sociedad

PAMPLONA.—En todos los pueblos de Navarra se están confeccionando activamente prendas de abrigo para los soldados. Se han entregado siete mil jerseys.

En la suscripción a favor del Ejército se recaudaron en un solo día 360.820 pesetas.

El total de lo recaudado hasta ahora asciende a 5.451.573'10 pesetas.

El oro recogido hasta esta fecha se eleva a 241 kilos y ha sido aportado por 5.770 don ntes.

La consagración del Obispo auxiliar de Toledo

Ha sido designado el próximo día 11 de octubre para la consagración del Obispo preconizado de Ezani y auxiliar de Toledo, cuyo acto tendrá lugar en la Catedral de Tarazona.

La ceremonia revestirá gran solemnidad y asistirán a ella distinguidas representaciones.

La población civil de Bilbao quiere la rendición

Un diputado nacionalista dice que no se rendirá

LISBOA.—Ha estado nuevamente en Bilbao el corresponsal de la Agencia Avas, quien se ha entrevistado con el ex-gobernador de Guipúzcoa, Ortega, que le ha dicho:

—Yo no soy de los que huyen. Salí de San Sebastián y aquí estoy de nuevo en mi puesto. Sido siendo optimista, a pesar de todo. Cuando lleguen las columnas gubernamentales volverá la moral a nuestras tropas.

Reside Ortega en Eibar y parece estar tranquilo.

Ha podido apreciar el periodista el resultado de los bombardeos. En Durango y Eibar hubo bastantes muertos y heridos porque los milicianos estaban concentrados.

La población de Bilbao está indignada por la terquedad y maldad de los nacionalistas y marxistas.

El viernes la ciudad estaba sumida casi en la locura y organizaba su defensa antiáera sin idea de la potencia de las bombas.

El domingo no había nadie por

Enfermo Se encuentra en cama algo mejorado de su catarro gripal don Salvador Represa Marazuela.

El Parlamento (?) aprueba el Estatuto vasco

Ayer se reunió el Parlamento madrileño. En la tribuna diplomática estaba completamente solo el embajador ruso. Lo primero que se puso a discusión fué la concesión del Estatuto vasco, que se concedió sin discutir el articulado.

Ascensos a los rojos

Una orden de Guerra concede el ingreso en la escala activa del Ejército rojo a todos los milicianos que tengan graduación.

Advertisement for ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. It features an illustration of a person and text: 'Los enfermos del estómago e intestinos encontrarán su curación con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS'. Below the main text, it says 'las calles y los tranvías y autobuses circulaban vacíos.'

¡Abulenses!

¿Queréis servir a la Patria bajo las órdenes del teniente coronel Yagüe? El teniente coronel Yagüe tiene su Legión en el frente Talavera-Toledo. Esta Legión va a la toma de Madrid. Alístaos en <El Tercio> si queréis estar presentes en este hecho histórico. Pedid la 2.ª Legión de <El Tercio> en la Caja de Recluta.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 3 del presente mes, de siete a dos de la mañana, primer grupo: María Luisa Varela. De dos a ocho, segundo grupo: María Cambroneo. Por la noche a las nueve, tercer grupo: Carmen Familiar.

SE ARRIENDA montanera dehesa Segudos, mitad de doña Antonia Sánchez. Para tratar guarda Félix Robledo en la finca o en Avila, Farmacia de Guerras.

De la Junta de donativos

La Junta de donativos para el Ejército de Avila se permite hacer observar que, habiendo transcurrido más de un mes desde la apertura de la correspondiente suscripción y estando aún pendientes de ingreso algunas cuotas, deberán los señores que se encuentren en este caso, proceder al pago de lo que les corresponde en un plazo que no excederá de cinco días, transcurrido el cual la Junta hará público el nombre de los morosos, por si procediera la imposición de alguna sanción.

Igualmente aclara la Junta que el fraccionamiento de pago procede solo tratándose de funcionarios o empleados y para cuotas modestas.

El mercado de Avila

Se ha visto hoy concurridísimo y se han pagado los siguientes precios: Huevos, a 1,80 docena; patatas, 0,20 el kilo; peras de agua, 0,60 y 0,80 el kilo; pimientos, desde 0,30 la docena; judías verdes, 0,20 y 0,25 el kilo; repollos, 0,50 y 0,60 pieza.